
 
 
 

SINTESI DELLA SEDUTA 

 

Luogo 
videoconf 

 

Data  
20/04/2022 

 Orario 
9,30 

  

 
 
 

 
PRESENTI 
ASSOC. 

 

Belletti Silvio “IN CAMMINO VERSO – OdV” – Ghisoli Elia “A.M.A. 
AMARCORD OdV” – Correggiari Milena “ AUSER TERRITORIALE BOLOGNA 
OdV”–  Salmi Sandra “SPI CGIL BOLOGNA  - Ermes Cattani “ADB 
ASSOCIAZIONE DIABETICI BOLOGNA ” – Sambri Claudio “ AVIS 
PROVINCIALE di BOLOGNA – OdV” - Zucchini Adriana “GALAPAGOS OdV” - 
Antonuccio Giovanni “GALAPAGOS OdV” - Misuraca Antonella “GRD 
BOLOGNA APS” - Triggia Callisto “FNP- CISL AMBO” 
 

 
ASSENTI 
ASSOC. 

 

Gamberini Rossella  “COMUNITA’ SANTA  MARIA DELLA VENENTA ONLUS” 
–Giovannini Frediano e Grossi Giuseppina – “ANMIC–– Esposito Osanna “IN 
CAMMINO VERSO – OdV” –Corona Maria Alba “ANGSA – ASSO.NE NAZ.LE 
GENITORI SOGGETTI AUTISTICI”  - Pelacani Franco “ADB ASSOCIAZIONE 
DIABETICI BOLOGNA ”– Bonazzi Valeria “FONDAZIONE ANT ITALIA ONLUS” 
– Brunetti Bruno “FONDAZIONE ANT ITALIA ONLUS” – Maccabruni Viola Lidia 
“ STATUS EQUO APS” – Gualandini Valentina “STATUS EQUO APS – Bitonti 
Giovanni  “FONDAZIONE LE CHIAVI DI CASA “Zannarini Sanzio “A.M.A. 
AMARCORD OdV” - Hanau Carlo “TDR TRIBUNALE DELLA SALUTE” - 
Bertacchini Laura “ FONDAZIONE LE CHIAVI DI CASA ONLUS” – Minelli 
Grazia e Binazzi Barbara “DIDI ASTRA APS” Callea Annalisa “COMUNITA’ 
SANTA MARIA DELLA VENENTA ONLUS” - Licata Paolo “ANGSA – ASSO.NE 
NAZ.LE GENITORI SOGGETTI AUTISTICI”- Spiga Anna “ASSOCIAZIONE 
PARKINSONIANI” -  - Vesco Gaspare “ ANFASS BOLOGNA ONLUS” - La 
Vecchia Mario- “ASSOCIAZIONE PARKINSONIANI” -  Serra Sonia “SPI CGIL 
BOLOGNA - Dal Cero Annamaria “FEDERCONSUMATORI” 
 

 
PRESENTI 
PARTE 
AZIENDALE 

 

Mezzetti Francesca – Direttore Distretto Pianura Est - Cravero Eleonora – 
Dirigente medico - Maccaferri Cristina Referente distrettuale DCP- Ferranti Erika 
– Presidente Comitato di Distretto Pianura Est e Rappresentante  Comune  
 

 
ASSENTI 
PARTE 
AZIENDALE 
 

 
Melloni Marzia – Referente distrettuale DATER -  Polastri Maria Grazia – 
Rappresentante ASP - Delfini Enrico – Rappresentante MMG/PLS –  Anna del 
Mugnaio – Rappresentante Reno Galliera – Caterina Perucci  - Responsabile 
amm.va Distretto Pianura Est 
 

 
INVITATI 
 

 
Borsari Luca – Sindaco Comune di Pieve di Cento 
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ORDINE DEL GIORNO:  
 

1. Il PNRR missione 5 Distretto Pianura Est - D.ssa Erika Ferranti Sindaco di 
Bentivoglio e  Presidente del Comitato  Distretto Pianura Est; 

2. analisi con Luca Borsari Sindaco di Pieve di Cento, sulle problematiche della 
Casa della Salute nel relativo territorio; 

3. proposte per il terzo delegato nel CCMSS  Aziendale; 
4. situazione delle vaccinazioni e del Covid 19; 
5. approvazione del verbale della seduta precedente (09 marzo 2022); 

 
 

La D.ssa Mezzetti comunica ai componenti del CCMSS che in data 22 marzo è 
pervenuta, presso la segreteria, una nota dalla Presidente della Comunità Santa Maria 
della Venenta Onlus, D.ssa Rossella Gamberini, nella quale si comunica che la titolare 
Ricciardelli Chiara e la sostituta Callea Annalisa decadono dall’incarico di 
rappresentanza dell’Associazione nel CCMSS Distretto Pianura Est. La D.ssa 
Gamberini sarà la nuova rappresentante in quanto legale dell’Associazione stessa. 
 
Punto n. 1 – Il Presidente Belletti introduce il primo punto all’O.d.G.  lasciando la 
parola alla D.ssa Erika Ferranti che illustra l’argomento avvalendosi della proiezione di 
slide che si allegano come parte integrante del presente verbale (All. A) - PNRR - 
PIANO NAZIONALE DI RIPRESA E RESILIENZA MISSIONE 5 “INCLUSIONE E 
COESIONE” COMPONENTE 2 "INFRASTRUTTURE SOCIALI, FAMIGLIE, 
COMUNITÀ E TERZO SETTORE”, SOTTOCOMPONENTE 1 “SERVIZI SOCIALI, 
DISABILITÀ' E MARGINALITA’ SOCIALE”, PROPOSTE DI INTERVENTO 
DISTRETTO PIANURA EST PRESENTATE NELL'AMBITO DELL'AVVISO 1/2022.  
Al termine della presentazione si apre la discussione e la richiesta di chiarimenti da 
parte dei componenti del CCMSS. La D.ssa Ferranti riferisce che tutta la progettazione 
è stata condivisa con i Sindaci dell’Unione Reno Galliera. La tempistica per la 
realizzazione delle opere è prevista nell’arco di 1 anno per quanto riguarda gli 
investimenti e 3 anni di tempo per la gestione delle attività. Per quanto riguarda la 
definizione delle procedure per lo sviluppo delle attività di gestione si è ancora agli inizi 
della procedura che sarà comunque condotta dell’Ufficio di Piano  la cui responsabile è 
la D.ssa Anna Del Mugnaio. 
 
Punto n. 2 -  Il Presidente Belletti introduce il secondo punto sulla Casa della Salute 
interaziendale di Pieve di Cento alla presenza del Sindaco Luca Borsari. Belletti chiede 
come si stanno sviluppando gli investimenti per rendere la Casa della Salute un luogo 
di partecipazione/aggregazione per un bacino di utenza numeroso e  come operano le 
strutture  sul territorio in condivisione con AUSL di Ferrara. Propone, per affrontare 
l’argomento, un primo incontro fra i Sindaci di Pieve di Cento e di Cento ed i rispettivi 
Presidenti e Vice Presidenti dei CCMSS dei due Distretti di riferimento. 
Interviene la D.ssa Mezzetti per assicurare che l’AUSL di Bologna considera l’attività  
interaziendale della Casa della Salute di Pieve di Cento come priorità. Comunica che 
sono già stati effettuati vari incontri su questo argomento tra il DCP (Dipartimento Cure 
Primarie) e la Direzione Generale aziendale. Il Sindaco di Pieve di Cento Dr.  Luca 
Borsari afferma   che la Casa della Salute/Casa della Comunità rappresenta una 
grande opportunità per la comunità della città. Ricorda inoltre che nella sede è 
presente anche il corso di laurea in Scienze Infermieristiche. All’interno dell’edificio 
sono presenti ancora spazi disponibili per i quali si stanno studiando soluzioni 
funzionali all’utilizzo. Per la gestione del progetto di riqualificazione si è provveduto ad 
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affidare incarico ad una imprese edile che purtroppo non si è dimostrata all’altezza dei 
lavori. Per questo motivo si è deciso per la sostituzione dell’impresa stessa. I lavori 
prevedono la riqualificazione della zona dell’accoglienza, del CUP e spostamento 
punto prelievi. Il Sindaco Borsari ribadisce la massima disponibilità ad interagire con il 
Sindaco di Cento. 
La D.ssa Maccaferri sottolinea l’importanza di integrare le figure professionali tra i 
servizi delle due Aziende. Riferisce inoltre che dall’inizio dell’anno si sono svolti n. 10 
incontri per la Casa della Salute a dimostrazione di quanto interesse si dà a questa 
attività. 
Il 21 marzo si è svolto un incontro con AUSL di Ferrara  per  stabilire a livello comune 
le seguenti attività: 

1) Accoglienza 
2) promozione della Salute 
3) integrazione sul tema delle dimissioni protette 
4) rimodulazione offerta sulla specialistica 
5) presa in carico sul tema della cronicità  
6) inserimento della figura professionale dell’infermiere di famiglia/comunità in 

stretta connessione con le attività sociali.  
                    

Il prossimo incontro, per continuare il lavoro intrapreso, è previsto per il 2 maggio p.v.. 
 
Gli esiti di questi incontri saranno oggetto di una prossima comunicazione ai CCMSS. 
 
Prima del periodo estivo sono programmati momenti dedicati alla cittadinanza per 
vivere e condividere gli spazi della Casa  della Salute di Pieve di Cento. 
 
Belletti auspica una sempre maggiore integrazione tra i due Distretti e conclude 
assicurando al Sindaco la disponibilità del CCMSS a dare il proprio fattivo contributo.                                                                                                     
 
Punto n. 3 – Il Presidente Belletti riferisce che il percorso del nuovo Regolamento dei 
CCMSS aziendali è quasi concluso. A breve verrà adottato l’atto deliberativo da parte 
dell’Azienda USL di Bologna. Per garantire la presenza e la continuità nel lavoro  
all’interno del CCMSSA (Comitato Consultivo Misto Aziendale)  si chiede ad ogni 
CCMSSD distrettuale di nominare un ulteriore componente che sarà introdotto, in un 
primo momento, come osservatore. In seguito sarà nominato componente effettivo 
oltre ai Presidenti e Vice Presidenti dei CCMSS distrettuali che compongono il 
CCMSSA Aziendale. Viene chiesto ai componenti di indicare un nominativo e si trova 
l’unanimità sulla persona del Sig. Sambri Claudio – rappresentante dell’AVIS 
Provinciale di Bologna. 
 
Punto n. 4 –.La D.ssa Mezzetti riferisce sulla situazione vaccinale nel territorio 
distrettuale che  sostanziale non è cambiata rispetto a quanto riferito nel precedente 
incontro come percentuali di attività. La quarta dose, per gli over 80 e per gli over 60 
con fragilità, è già disponibile e prenotabile presso i CUP.  Per accedere a questa 
prestazione vaccinale gli utenti possono rivolgersi all’HUB di Casalecchio di Reno 
oppure presso gli ambulatori vaccinali aziendali. Si è iniziato una ricognizione delle 
persone da vaccinare presso le RSA (Residenze Sanitarie Anziani ) sul territorio 
distrettuale. 
Anche i Medici di Base, che hanno aderito alla campagna vaccinale, sono già in grado 
di effettuare la vaccinazione presso i loro Studi o presso i domicili dei pazienti. 
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Punto n.  5 –  Il Comitato approva il verbale della seduta precedente 09 marzo 2022 
 
Interviene Correggiari Milena per  informare, e chiedere di intervenire, sulla situazione 
di degrado igienico del bar antistante l’Ospedale di Bentivoglio. 
 
Il Presidente Belletti propone di inserire per il prossimo incontro i seguenti O.d.G.:  
 

 Profili sanitari e profili di rischio ambito AUSL di Bologna ( D.ssa 
Vincenza  Perlangeli) 

 Accordo per le funzioni sociali, socio-sanitarie e sanitarie nel Distretto 
Pianura Est 

 
 
 
 

Prossima convocazione prevista per il giorno mercoledì 18 maggio p.v. alle 
ore 9,30 in videoconferenza. 

 
 
 
 

Alle ore  12,35 la seduta è tolta. 
 
 
Si ricorda che è disponibile, presso la segreteria, la registrazione integrale della seduta. 
 
 
 
 
Il Segretario verbalizzante      Il Presidente 
Susanna Battaglia       Silvio Belletti 


